

# « Le Pain de Vie »

Septembre 2024

Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »



Jésus dit : « C'est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n'aura plus jamais faim... »  
(Jean 6, 35)

## Le message du mois par Christophe, diacre auprès de la jeunesse :

*« Parcourons tous les âges et nous apprendrons que, de génération en génération, le Maître a offert la possibilité de se convertir à tous ceux qui voulaient se tourner vers Lui. Noé prêcha la conversion, et ceux qui l'écoutèrent furent sauvés. Jonas annonça aux Ninivites la destruction qui les menaçait ; ils se repentirent de leurs péchés, ils apaisèrent Dieu par leurs supplications et ils obtinrent le salut, bien qu'étrangers à Dieu... Par sa volonté toute-puissante, Il veut faire participer tous ceux qu'Il aime à la conversion. C'est pourquoi nous devons obéir à sa magnifique et glorieuse volonté. Implorons humblement sa miséricorde et sa bonté ; confions-nous à sa compassion en abandonnant les préoccupations frivoles, la discorde et la jalousie qui ne conduisent qu'à la mort... Restons humbles, frères et soeurs, rejetons tous les sentiments d'orgueil, de jactance, de vanité et de colère... Attachons-nous fermement aux préceptes et aux commandements du Seigneur Jésus, nous rendant dociles et humbles devant ses paroles. Car voici ce que dit la parole sainte : « Vers qui tournerai-je mon regard, sinon vers l'homme doux, pacifique, qui tremble à mes paroles ? »*

Voici les paroles de Clément de Rome, à la toute fin du premier siècle. Oui, ses mots sonnent quelque peu vieillot à nos oreilles, mais le sens et l'appel qu'ils lancent sonnent, eux, tellement actuels ! Revenons à Dieu ; changeons nos habitudes – les mauvaises ! – en nous mettant humblement à l'écoute de cette voix qui crie dans le désert et nous exhorte à nous repentir (Matthieu 3,2). Car Il nous offre encore plus en nous appelant à la vie dans la Lumière de son Amour.

*Christophe Rieben*

**La Parole du mois** : avec Renate Mettler, paroissienne de Troinex :

**« Si on lâche prise... on découvre et reçoit de nouvelles richesses ! »**

Peu importe la saison de sa vie : Renate a toujours porté en elle une quête, une recherche ; l'intuition profonde qu'il y a toujours plus à découvrir. Exposée à toutes sortes de courants dès son Allemagne natale, durant la guerre, puis comme jeune femme venue à Genève (athéisme... catholicisme... vie religieuse... foi protestante de tendance fondamentaliste...), elle a senti très tôt « cette part d'elle-même qui cherchait plus que la religion ». Le contact avec un membre évangélique de sa belle-famille la convainc que la relation personnelle au Christ est la clé de tout – et depuis lors, elle n'a cessé d'approfondir ce chemin de conversion. Stimulée tout à la fois par la méditation de la Parole... par les études, les livres, les conférences... par le service en paroisse, notamment comme catéchète... et encore, par la fidélité au même groupe de prière, à Troinex, depuis... 50 ans ! Fortifiée dans la foi, devenue pour elle cette « main courante » qui la garde à travers tous les vertiges de l'existence... Même, récemment, à travers le « tremblement de terre » d'un accident vasculaire lui ayant fait perdre une part de sa vue. Mais Renate continue de se sentir « entre les mains de Dieu », dans la confiance qu'il y a encore des grâces à recevoir – dont le simple fait de continuer de pouvoir prier... pour les autres !

Propos recueillis par Ph. Rohr

**Prière** : avec des extraits du Psaume 96 (95)

*Chantez au Seigneur un chant nouveau,  
chantez au Seigneur, terre entière,  
chantez au Seigneur et bénissez son nom !*

*De jour en jour, proclamez son salut,  
racontez à tous les peuples sa gloire,  
à toutes les nations ses merveilles !*

*Il est grand, le Seigneur, hautement loué,  
redoutable au-dessus de tous les dieux :  
néant, tous les dieux des nations !*

*Lui, le Seigneur, a fait les cieux.*

AMEN

**N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :**

**Norbert** Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

**Philippe** Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87

**Olivier** Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82

**Blaise** Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

**Philippe** Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56

**Carolina** Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27

**Christophe** Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75